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Presupuesto 2025: concejales de 
Antofagasta critican la falta de 
proyectos en variadas iniciativas 
PoLíTICA. Bordea los 

  

primero que harán será analizar posibles cambios a este 

Constanza Caldera Pfeiffer 

cronicaOmercurioantofagasta.cl 

avimentación de calles, 
Pess salud y áreas 

verdes son algunas de 
los necesidades en las que se 
deberían haber destinado más 
recursos, según indicaron con- 
cejales de Antofagasta luego de 
aprobarse, tras varias poster- 
gaciones, el presupuesto muni- 
cipal del año 2025, el cual al- 
canza los $183.541 millones, lo 
querepresenta un aumento de 
17% respecto del año 2024. 

En detalle, el presupuesto 
de gastos delaño 2025 conside- 
ra $27.646 millones en gastos 
de personal, $51.008 millones 
enbienes y servicios de consu- 
mo, $2.104 millones en presta- 
ciones de seguridad social, 
$92.032 millones en transfe- 
rencias corrientes $1.337 millo- 
nes en adquisición de activos 
no financieros $8.149 millones 
en iniciativas de inversión y 
$80.000 millones en transfe- 
rencias de capital (43%). 

Respectoal punto deinicia- 
tivas de inversión, el cual se di- 
videen proyectos y en obras ci- 
viles. Dentro de los proyectos, 
destacan los planes de alum- 
brado público y de pavimenta- 
ción por un total de $155 millo- 
nes cada uno. Asimismo, unes- 
tudio de un plan comunal de 
deportes y recreación por$80 
millones y un estudio deres- 
tauración de la Casa de la Cul- 
tura por $35 millones. 

Enoobras civiles se encuen- 
trala construcción del comple- 
jo deportivo norte por $1.200 
millones, la habilitación del 
centro cultural Sucre 444 por 
$1.600 millones y el sistema de 
comunicaciones de preven- 
ción deriesgo y desastre e ins- 
pección por $250 millones. 

En este contexto, es que 
consultados concejales mani- 
festaronla importancia de que 

$184.541 
millones es el presupues- 
to de la Municipalidad de 
Antofagasta para el próxi- 

moaño. 

e E] 

  

    

EL PRESUPUESTO FUE APROBADO LA SEMANA PASADA POR EL CONCEJO MUNICIPAL DE ANTOFAGASTA. 

“En relación al ítem 
deiniciativas de 
inversión, enel 
marco del proceso de 
instalación, vamos a 
revisar cada uno de 
ellos para conocerlos 
en detalle”. 

Sacha Razmilic 
Alcalde Electo 

precisamente se hubiesen in- 
corporado iniciativas relacio- 
nadas con pavimentación de 
calles, más áreas verdes, de sa- 
lud y educación. 

CRÍTICA DE EDILES 
Luis Aguilera, quien renunció 
alconcejo municipal lasemana 
pasada, indicó que en general 
el ítem de iniciativas de inver- 
sión responden al Plan de De- 
sarrollo Comunal vigente, mo- 
tivo por el cual están conside- 
rados proyectos como el de la 
habilitación del centro cultual 
Sucre 444. 

“En el presupuesto hay un 
trabajo delasáreastécnicas tra- 
tando de darle coherencia al 
Plan de Desarrollo Comunal 
que está vigente. Sin embargo, 
vemos que faltan iniciativas que 
vengana dar unareal respuesta 
alas urgencias, como loson ge- 

“En el presupuesto 
2024 se plantearon 
varias iniciativas que 
no se comenzaron a 
ejecutar, entonces yo 
espero queno sean 
saludos a la bandera 
y seconcreten”. 

Camilo Kong 
Concejal Electo 

nerarcasascomunales de segu- 
ridad, la construcción de esta- 
blecimientos educacionales 
considerandoel centenar deni- 
ños que se quedaron sin estu- 
diaresteaño. Comoasí también 
denuevos dispositivos desalud 
sobretodo enel sectornortede 
la ciudad donde está creciendo 
la población, seestán entregan- 
do viviendas pero les faltan los 
servicios, además de inversión 
enequipos que ayuden apreve- 
nirel cáncer, entendiendo que 
las tasas más altas están en co- 
muna y región”, declaró. 

Aguilera agrega que pese a 
esto aprobó el presupuesto en 
el contexto de que este es mo- 
dificable, quien espera que el 
alcalde electo Sacha Razmilic 
junto al cuerpo de concejales 
puedan tomar conocimiento 
de este y empezar a modificar 
las iniciativas queno estén re- 

lacionadas conlas urgencias de 
lacomuna. 

El concejal Waldo Valderra- 
'ma(PC) observa que los recur- 
sos destinados a iniciativas de 
inversión son pocos conside- 
rando que existen dos fondos 
más que el municipio está reci- 
biendo por concepto del royal- 
wy ellitio. 

Valderrama señala que la 
mayoría corresponde a inicia- 
tivas que ya venían y que no 
existe una novedad en los pro- 
yectos de inversión que consi- 
dera el presupuesto 2025 del 
gobierno municipal saliente, 
agregando que falta una mayor 
inversiónen pavimentación de 
calles y áreas verdes. 

“Se planteó un plan de pa- 
vimentación para la comuna 
como parte de una consultoría 
por $155 millones para hacer 
un estudio de levantar la nece- 
sidad de pavimentación, lo cu- 
al encuentro que no era nece- 
sario cuando tenemos un lista- 
do de casi 500 calles que han 
sidosolicitadas por los vecinos. 
Dehecho, las pavimentaciones 
que se hicieron se realizaron 
con eselistado”, declaró. 

El concejal Camilo Kong 
(FA) señala que es importante 
quellas iniciativas de inversión 
que se plantean en el presu- 
puesto efectivamente comien- 
cena ejecutarse. 

$184 mil millones, un aumento de 16,96% respecto del 2024. Razmilic dijo que lo 
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“Por ejemplo, en el presu- 

puesto 2024 se habían plantea- 
do varias iniciativas que no se 
comenzaron aejecutar, enton- 
ces yo espero queno sean salu- 
dosala bandera y realmentese 
concreten”, declaró. 

En este sentido, Kong cree 
que varias delas iniciativas que 
se consideran en este presu- 
puesto son interesantes como. 
lasasociadas aseguridad y cul- 
tura, quiencoincide que faltan 
proyectos asociados a educa- 
ción y en salud (en salud men- 
tal, menciona). 

ALCALDE ELECTO 
En tanto, consultado sobre el 
tema el alcalde electo Sacha 
Razmilic (Evópoli) dijo que lo 
primero que harásu adminis 
tración después de asumir el 6 
de diciembre será analizar los 

posibles cambios y ajustes pa- 
ra lo queserá el 2025. 

“Ahíserá clave la colabora- 
ción de los concejales. Ahora 
en relación al ítem de iniciati- 
vas de inversión, en el marco 

del proceso de instalación que 
estamos llevando adelante, va- 
mosarevisar cada uno deellos 
para conocerlosen detalle yasí 
poder priorizar aquellos que 
impacten significativamente 
en la calidad de vida de nues- 
tros vecinos. Este será nuestro 

criterio”, precisó. s 

  
  

yer se realizó el Co- 
Ar Regional para 

la Gestión de Ries- 
gos y Desastres (Cogrid) 
para gestionar y coordinar 
distintas acciones entre 

instituciones públicasjun- 
toalas Fuerzas Armadas y 
de Orden, durante la elec- 
ción regional que se lleva- 
rá a cabo este domingo 24 
de noviembre que movili- 
zaráa un padrón electoral 
de 400 mil personas. . 

La segunda vuelta se 
realizará en un solo día, y 
será feriado irrenuncia- 

ble. El Cogrid implica una 
serie de coordinaciones 

operativas entre distintos 
servicios públicos, ade- 
más de acciones preventi- 
vas en caso de la eventua- 
lidad de una emergencia 
duranteel desarrollo dela 
elección. 

PARTICIPACIÓN 
El delegado presidencial 
Regional (s), Miguel Balles- 
teros Candia, afirmó que 
“Jo que hemos coordinado 
hoy es que estén todas las 
capacidades del Estado 
para que las personas pue- 
dan sufragar con plena 
normalidad y participar 
con todas las condiciones 
y garantías necesarias ”. 

Agregó que “hoy día lo 
que hemos hecho esrefor- 
zar con los sectores que se 
pueden generar las condi- 
ciones necesarias, para 
quelos suministros de ser- 
vicios básicos puedan 
operar con total normali- 
dad el fin de semana y asu 
vez también las patrullas 
de emergencia tanto para 
las empresas sanitarias y 
eléctricas puedan estar 
plenamente vigentes el 
día domingo de manera 
de poder asegurar en caso 
de cualquier evento, que 
los suministros se reto- 
men a la brevedad posi- 
ble”. e    
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